

## L'agenda

ERSTEIN

## Inscriptions « Savoir nager »

► **Samedis 28 mai et 4 juin, lundi 6 juin.** Les inscriptions pour l'opération « savoir nager » destinée aux enfants nés entre 2004 et 1999 ont lieu les samedis 28 mai et 4 juin de 10h à 11h et lundi 6 juin de 16h30 à 18h au centre nautique. Plusieurs cycles de 15 séances sont programmés du 4 au 22 juillet. Tarif unique de 15€ (assurance et licence), les cours sont gratuits. Renseignements Erstein Aquatic Club, ☎ 03 88 98 82 67, ou sur [www.ersteinaquaticclub.fr](http://www.ersteinaquaticclub.fr)

ERSTEIN-KRAFFT

## Concours saut d'obstacles

► **Dimanche 29 mai.** Le centre équestre Equisports (rte de Krafft) invite à sa journée portes ouvertes avec concours de sauts d'obstacles (chevaux et poneys), buvette, entrée libre toute la journée sans interruption.

VOISINAGE

## Balade naturaliste

► **Dimanche 29 mai.** La Maison de la Nature du Ried et de l'Alsace centrale organise une balade naturaliste et technique à l'île des hautes eaux près de Rhinau, de 9h à 12h30, en partenariat avec le groupe EDF et le projet Interreg. Il s'agit de l'un des derniers sites soumis aux inondations du Rhin, recelant une mosaïque changeante de milieux naturels. Visite exceptionnelle et commentée de la centrale hydroélectrique et de ses écluses. Tarif 4€ et inscription indispensable au ☎ 03 88 85 11 30.

## Bolsenheim-Uttenheim / Vie scolaire

## C'est parti pour le RPI !

Acte éminemment symbolique : les conseils municipaux de Bolsenheim et Uttenheim ont voté quasi simultanément, jeudi soir, la création d'un regroupement pédagogique intercommunal pour leurs deux écoles. Le RPI sera en place à la prochaine rentrée.



Les élus de Bolsenheim ont adopté la création du RPI à 20h.

■ Le temps des débats et des polémiques est désormais révolu. Après un mois d'avril assez agité, marqué par l'annonce de la fermeture d'une classe à Uttenheim à la prochaine rentrée, la piste du RPI avec Bolsenheim s'est considérablement réchauffée. Au point qu'un groupe de travail associant élus, enseignants et parents des deux villages a été mis en place pour réfléchir à une telle structure. Avec succès. « On a vraiment bien travaillé dans ce cadre, souligne Pierre Grignon, le maire d'Uttenheim. Ce groupe a permis d'en arriver là où nous en sommes ».

« On avait vraiment envie de montrer que nous étions ensemble »

C'est que les choses ont bien changé depuis la manifestation des parents du 15 avril dernier. La consultation des familles des deux villages s'est révélée très largement favorable à la création du RPI. Avec le soutien du sénateur Francis Grignon et du conseiller régional Jean-Marc Willer,

un accord a également été trouvé avec l'inspection d'académie pour le maintien d'une cinquième classe en cas de regroupement pédagogique intercommunal associant Uttenheim et Bolsenheim. « On a obtenu cette garantie pour l'année scolaire 2011-2012, explique le maire de Bolsenheim François Riehl. C'est une bonne chose, parce que cela nous permettra de fonctionner de manière optimale ».

Le RPI est donc devenu une véritable porte de sortie pour les deux communes qui souhaitaient aller de l'avant. Et jeudi soir, c'est très logiquement que leurs conseils municipaux ont approuvé sa création. Dès 20h à Bolsenheim, c'est à l'unanimité qu'a été prise la décision. A 20h15, Uttenheim a pris le relais en validant à l'unanimité moins une voix la même délibération, au mot près. « C'est symbolique, explique Pierre Grignon. On avait vraiment envie de montrer que nous étions ensemble pour prendre cette décision ».

Le RPI tel qu'il se profile à l'horizon sera géré par la directrice de l'école de Bol-



Uttenheim a pris la même décision dans la foulée, à 20h15. (Photos DNA - N.B.)

senheim, Aline Benoit. Il devrait accueillir 97 enfants. Deux classes seront installées à Bolsenheim, trois à Uttenheim (avec un effectif enseignant totalement renouvelé, Ndlr), « sachant que c'est une organisation qui pourra évoluer avec les années, en fonction des effectifs », précise François Riehl. Selon le dispositif actuellement étudié, chaque commune conservera une classe de maternelle afin de ne pas perturber les enfants. Une classe rassemblant les élèves de CP des deux villages et les CE1 d'Uttenheim sera implantée dans la commune de Pierre Grignon. Une autre, comprenant les CE1 de Bolsenheim et les CE2 des deux villages, sera installée à Bolsenheim. Enfin, CM1 et CM2 iront tous en cours à Uttenheim. « L'avantage, c'est que cela nous fait des effectifs d'environ 22 élèves par classe, note Pierre Grignon. Ce sont de bonnes conditions pour travailler ». François Riehl apprécie également le fait de proposer des classes à deux niveaux maximum : « Aujourd'hui, pour les enseignants, c'est

devenu difficile de travailler avec des classes à quatre niveaux. Cela aurait été le cas si nous n'avions pas lancé ce RPI ».

Un service de bus scolaire gratuit sera également mis à disposition des parents. Financé à 50 % par le conseil général, le reste étant à la charge des communes, il assurera le transport des enfants matin, midi et soir. « On a déjà élaboré une grille des horaires, mais cela pourra évoluer en fonction des réalités et des besoins », précise Pierre Grignon. Surtout, il pourra être appelé à se

développer afin que les enfants puissent bénéficier des avantages de chaque village : une salle informatique est accessible à Bolsenheim, et Uttenheim pourra mettre à disposition ses équipements sportifs.

Reste maintenant à préparer le terrain, et « à permettre aux parents et aux enfants d'apprendre à se connaître ». Dans cette perspective, une fête du RPI, permettant de visiter les deux sites, devrait être organisée le 1er juillet prochain. Histoire de créer des liens...

Nicolas Blanchard

## Une cinquième classe pérenne ?

Si les élus ont obtenu le maintien pour 2011-2012 d'une cinquième classe contre la création du RPI, il n'est pas certain que cette section soit pérenne. L'inquiétude en tout cas des deux maires. « Quand on est allé à l'inspection avec le sénateur Francis Grignon, ils n'ont pas pu nous donner de garantie sur le maintien de cette classe après 2012, même à effectifs constants ». Pour autant, le combat attendra. « On se battra le moment venu », estime ainsi François Riehl, tandis que le maire d'Uttenheim se met lui aussi en position d'attente : « On est conscient du problème, des risques, alors il faudra rester vigilant ». Dans les rangs des élus du conseil municipal d'Uttenheim, une idée a d'ores et déjà été lancée, en guise de clin d'œil : « Et si on faisait une manifestation par mois à partir de janvier ? »

## Geispolsheim / Animation scientifique Expo'Science

## Simple comme un grain de sable

■ **Avis aux curieux de nature: depuis hier après-midi, l'espace Malraux de Geispolsheim bruisse des mille et une questions posées par les animations de l'Expo'Science 2011. Où l'on apprend notamment que rien n'est plus complexe qu'un tout petit grain de sable...**

Liquide, solide, gaz peut-être... Mais dans quelle boîte pourrait-on donc caser le sable? Ce n'est pas un gag, au contraire: le petit atelier installé au début de l'Expo-science Alsace 2011 par la Cité des sciences et de l'industrie de Paris surprend, amuse. On y comprend, avec la complicité de Marie Becher et Jérôme Combes, que le sable emprunte des propriétés ici et là, on y découvre pourquoi

celui-ci se solidifie au contact d'un peu d'eau, mais pas trop, ou même comment se forment les dunes. « Le sable est une matière bien étrange », plaisante Jérôme



La cité des sciences passionnée avec son stand sur les mystères du sable.

me. On veut bien le croire, et on se laisse happer par les expériences qui se succèdent, sans jamais lasser.

L'exposition, cette année organisée localement par la Fédération départementale des maisons des jeunes et de la culture, fait la part belle aux expériences et aux questions de science. On y croise les P'tits débrouillards et leur responsable régional Vincent Boyer, qui s'amuse à vulgariser et simplifier des notions fondamentales comme le son, ou la gravité. Les enfants adorent, c'est un fait.

## Les jeunes à l'honneur

Bien sûr, les jeunes venus des collèges, des lycées ou des associations de la grande région sont également au cœur de l'exposition. En pleine installation ce vendredi, ils ont déjà dévoilé quelques belles surprises, d'ailleurs. Le kart électrique conçu par les adolescents du collège Leclerc de Schiltigheim, notamment, est ingénieux, et ses jeunes créateurs en détaillent le fonctionnement avec un verbe soigné et méticuleux.

Un peu plus loin, le « Ramélec » des élèves de terminale S du lycée Couffignal est également une sacrée surprise: les jeunes ont adossé tout un dispositif de récupération de l'énergie mécanique produite par un



Le kart électrique du collège Leclerc de Schiltigheim peut être testé! (Photos DNA)

rameur, avec l'idée, malicieuse, de l'utiliser pour produire de l'eau chaude. « On s'est dit que ce serait sympa d'utiliser l'énergie produite par l'effort pour mériter sa douche », sourit l'élève, qui présente le dispositif. Le gaillard n'est pas peu fier de cette affaire: « Vous voyez, on a remporté le 2e prix aux olympiades des sciences de l'ingénieur en Alsace et le prix de l'innovation du concours Ecole du développement durable 2011 avec ça ».

Un peu partout, c'est le monde qui nous entoure qui se dévoile aux fil des ateliers. Ici, des demoiselles du lycée de Saverne présente, toutes de jolies robes vêtues, les grands mythes de la science ou l'histoire, le symbolisme et la fabrication des

couleurs. A quelques pas, le pèriscolaire de Geispolsheim, lui, s'attarde sur les facultés de mimétisme des animaux dans la nature. Ici encore, une drôle d'aventure. Et tant d'autres...

Impossible de tout citer, d'autant qu'il y aura encore beaucoup plus à voir aujourd'hui et demain au fil des allées. Avis, donc, à ceux que la science pourrait titiller: il y a là matière à découvrir, apprendre et s'amuser.

Nicolas Blanchard

## ► Les 27 et 28 mai.

Expo'Science Alsace 2011 à l'espace Malraux de Geispolsheim, sam. de 10h à 18h et dim. de 10h à 16h. Spectacle scientifique gratuit ce soir à 20h. Entrée libre et gratuite pour toute l'exposition..

## Sélection

ERSTEIN

## La semaine du sport, encore ce week-end

La semaine du sport lancée lundi à Erstein se poursuit ce week-end. A découvrir gratuitement samedi, et dimanche, le tennis, le cyclisme, l'équitation, le karaté, l'aviron, le handball, le tir. et la course à pied. Ce sera également l'occasion d'en savoir plus, pour qui se rendra au camping samedi à partir de 18h ou dimanche de 10h à 18h, sur la nouvelle association ersteinoise d'airsoft, une variante du paintball. « Force Elite Française », c'est le nom de la structure, présentera ses activités à travers du tir sur cible. Interdit aux mineurs. Le programme de la semaine du sport est accessible sur le web [www.ville-erstein.fr](http://www.ville-erstein.fr)



La semaine sport se poursuit ce week-end, avec notamment de l'airsoft. (-)



Les stands des P'tits débrouillards sont très fréquentés.